

Berichte aus der Rechtswissenschaft

Richard Albrecht

**„Wer redet heute noch von der
Vernichtung der Armenier?“**

Adolf Hitlers Geheimrede am 22. August 1939

Shaker Verlag
Aachen 2007

Bibliografische Information der Deutschen Nationalbibliothek

Die Deutsche Nationalbibliothek verzeichnet diese Publikation in der Deutschen Nationalbibliografie; detaillierte bibliografische Daten sind im Internet über <http://dnb.d-nb.de> abrufbar.

Copyright Shaker Verlag 2007

Alle Rechte, auch das des auszugsweisen Nachdruckes, der auszugsweisen oder vollständigen Wiedergabe, der Speicherung in Datenverarbeitungsanlagen und der Übersetzung, vorbehalten.

Printed in Germany.

ISBN 978-3-8322-6695-0

ISSN 0945-098X

Shaker Verlag GmbH • Postfach 101818 • 52018 Aachen

Telefon: 02407 / 95 96 - 0 • Telefax: 02407 / 95 96 - 9

Internet: www.shaker.de • E-Mail: info@shaker.de

„Wer redet heute noch von der Vernichtung der Armenier?“ Adolf Hitlers Geheimrede am 22. August 1939

Der Sozialwissenschaftler und Autor Richard Albrecht veröffentlichte als dritten Band seiner im Shaker-Verlag erscheinenden Buchreihe **GENOZIDPOLITIK IM 20. JAHRHUNDERT** nach dem ersten, allgemeinen Einführungsband **VÖLKERMORD(EN)** und dem zweiten, speziell auf Aspekte des historischen Völkermords an den Armeniern im Osmanischen Staat bezogenen Buch **zum ARMENOZID** Ende 2007 seinen Forschungsbericht: **„Wer redet heute noch von der Vernichtung der Armenier?“ Adolf Hitlers Geheimrede am 22. August 1939.**

I.

Inhaltsverzeichnis/Übersicht

0.1. Vorwort (5-8). - 0.2. Summary (9). - 1. Zur Historizität historischen Wissens (10-15): 1.1. Einleitende Hinweise; 1.2. Wissenschaftliches Wissen. - 2. Aktuelle Zitatvarianten (15-21). - 3. Das L-3-Dokument (21-27): 3.1. Die deutschsprachige Erstveröffentlichung der zweiten Hitlerrede; 3.2. Kurzkomentare; 3.2.1. Textsoziologisch-diskursanalytische Hinweise; 3.2.2. Publizistik-historische Hinweise. - 4. Quod est in actis (27-30): 4.1. „Nürnberger“ Hauptkriegsverbrecherprozeß; 4.2. Rechtshistorische Hinweise. - 5. „The Historian as Detective“ (31-48): 5.1. Morgenstern-Logik; 5.2. Canaris; 5.2.1. Biographische Hinweise; 5.2.2. Protokoll(ant); 5.2.3. Stimmungen; 5.2.4. Exkurs zur Biographik; 5.2.5. Multiple Selektivität; 5.3. Lochner; 5.3.1. Beredtes Schweigen; 5.3.2. Erste Hinweise; 5.3.3. Zeitzeugenbefragung 1945; 5.3.4. Ergänzungen; 5.3.4.1. Erinnerung an Maass 1947; 5.3.4.2. Manstein-Prozeß 1949; 5.3.4.3. Ritter-Buch 1954. - 6. „So viele Berichte. So viele Fragen“ (48-56): 6.1. Armenierbild; 6.2. „Forschungsamt“; 6.3. Periodisierung. - 7. Anmerkungen (57-85). - 8. Anhang: Das L-3-Dokument (86-92). - 8. Postscript (93-94). - 9. Autor (95). - 10. Verlagshinweise (96-104)

II.

Autorenhinweis zum Schlüsselzitat [Anstatt einer Zusammenfassung]

In seiner zweiten Geheimrede am 22. August 1939 auf dem Obersalzberg stellte der damalige deutsche Reichskanzler und Oberste Militärbefehlshaber, Adolf Hitler, vor den Oberbefehlshabern aller drei Waffengattungen im Zusammenhang mit der Bekanntgabe des zunächst geplanten ersten Angriffstermins auf Polen [26. August 1939] und seinem machtpolitischen Anspruch auf „Lebensraum“ im Osten unter Bezug auf das vermeintliche „Recht des Stärkeren“ in der Geschichte die Frage: [<http://library.fes.de/library/netzquelle/zwangsmigration/32ansprache.html>] „Wer redet heute noch von der Vernichtung der Armenier?“

Das vom US-amerikanischen Journalisten, langjährigen AP-Deutschlandkorrespondenten, Buchautor und Pulitzerpreisträger Louis P. Lochner [http://en.wikipedia.org/wiki/Louis_P._Lochner] am 25. August 1939 der britischen Botschaft übergebene und 1942 von ihm aus Deutschland herausgeschmuggelte dreiseitige maschinenschriftliche Protokoll dieser Hitler-Geheimrede lag der US-Anklagevertretung im Nürnberger Hauptkriegsverbrecherprozeß 1945/46 als sogenanntes L-3-Dokument vor. Weil sich einerseits die Urhebererschaft damals nicht feststellen ließ und weil andererseits zwei weitere ähnliche Redemitschriften als „Beutedokumente“ vor Verfahrenseröffnung gesichert wurden (US-798 und US-1014), verzichteten die Anklagevertreter zur Wahrung eines „fair-trial“-Verfahrens darauf, das L-3-Dokument als offizielles Beweismittel in den Prozeß einzuführen.

Der Bonner Zeitgeschichtler Winfried Baumgart hat 1968 als Urheber der beiden Parallelmitschriften von Hitlers Geheimrede auf dem Obersalzberg am 22. August 1939 den Leiter des Amtes Abwehr/Ausland im Oberkommando der Wehrmacht (OKW), Wilhelm Canaris, identifiziert [http://www.ifz-muenchen.de/heftarchiv/1968_2.pdf].

An diese Grundlagenrecherche anschließend, hat der Sozialwissenschaftler und Autor Richard Albrecht in einem speziellen Forschungsbericht (2007) zu dieser Hitler-geheimrede und ihrer verschiedenen Textvarianten nicht nur Canaris als heimlich mitschreibenden Stenographen aller drei Redetextfassungen vorgestellt, sondern in seinem neuen Buch, dem dritten Band seiner Studien zur *Genozidpolitik im 20. Jahrhundert* auch die erste bekanntgewordene L-3-Textfassung, die Hitlers Armenier-Frage enthält, als vorrangige zeithistorische Quelle anerkannt und als Faksimilé des Originals mit kommentierter Transkription erstveröffentlicht.

III.

**“Who is, after all, today speaking about the destruction of the Armenians ?”
Research report on Adolf Hitler's secret speech to his Supreme Commanders,
August 22th 1939**

The latest piece as published by Dr Richard Albrecht is not only a scholarly text but also a research report. The author, an experienced German political scientist, and social psychologist, focuses on a specific document and its various relationships: the L-3-text as this version of a secret speech the former German popular, and military, leader, Reichskanzler Adolf Hitler delivered to his Supreme Commanders and General's Corps on Thursday, August 22nd, 1939, at Obersalzberg near Berchtesgaden. As a proof, this address which consists of two parts, played an important role at the Nuremberg Trial against the main war criminals held from November 14th, 1945, to October 1st, 1946.

The authors research report presents, and scholarly comments, these two texts: (i) the second printing of the German version of the L-3-text which at first was printed (1944) within a German-spoken magazine exiled antifascist had published in Chile; (ii) the first printing of the original German version of the L-3-text which, until now,

was not published. The author values Hitlers second secret speech, August 22, 1939, as a key document in 20th century history (and not only the German one).

When discussing, and applying, all relevant features scholarly accepted as leading principles of classifying documents as authentic, the author not only works out that the L-3-document as translated and brought in a few days later at August 25th, 1939, by the US-newspaper man Louis P. Lochner (1887-1975) from Associated Press, and first published in 1942, whenever compared with any other version of the Hitler-speech – above all the Nuremberg-documents 798-PS, 1014 PS, and Raeder-27, as produced by a dubious witness after realising the L-3-version, too – this version must be regarded as the one which most likely sums up and expresses what Hitler said – for what Hitler really said in his notorious second speech was only written down simultaneously during his speech by one of his auditors: Wilhelm Canaris (1887-1945), at that time chief of the military secret service within the Third Reich.

In his research report Richard Albrecht discusses also arguments the very phalanx of L-3-negotiators strategically used, from the very beginning at the Nuremberg Trial until nowadays, emphasizing that until now nobody of these guys self-naming historians had ever seen the original L-3-version. In his outlook the author accents that publishing the original L-3-version opens another field for specific scholarly research work. Moreover, there is still a lot to do for further historians whenever working as legitimate scholars, and historical detectives.

Das Buch

Richard Albrecht: „*Wer redet heute noch von der Vernichtung der Armenier? Adolf Hitlers Geheimrede am 22. August 1939*“ (Aachen: Shaker, 2007, 104 p. [= Allgemeine Rechtswissenschaft; Genozidpolitik im 20. Jahrhundert, Band 3]), 104 p., ISBN 978-3-8322-6695-0, 19,80 € [<http://www.shaker.de/shop/978-3-8322-6695-0>]

Der Autor

Richard Albrecht, Ph.D. (1976), Dr.rer.pol.habil. (1989), ist als „gelernter“ Journalist und Hochschuldozent historisch arbeitender Politikwissenschaftler und Sozialpsychologe. Er lebt seit 1987 als Wissenschaftspublizist, Fachbuchautor und Editor in Bad Münstereifel. Letzte Buchveröffentlichung (engl.): *Crime/s Against Mankind, Humanity, and Civilisation* (GRIN, 2007, 80 p. [forthcoming]); -> <http://richard-albrecht.de>